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                EDITORIAL           

Toute l’équipe du Sacré-Cœur 

vous souhaite une belle et 

heureuse année 2024 ! 

L’année 2023 s’est terminée par 

un magnifique spectacle de Noël 

et de belles festivités. Des 

moments partagés très 

appréciés par tous, qui nous 

rassemblent et font de l’école 

un beau lieu de vie !                                      

Vous pourrez découvrir dans ce 

journal les projets  qui motivent 

les élèves et concrétisent les 

apprentissages (projet avec le 

Parc du Luberon mais aussi avec 

le Conservatoire et le Sirtom, la 

médiathèque et la ludothèque), 

les actions menées depuis le 

mois de septembre (Nettoyons 

la nature, lutte contre le 

harcèlement…). Bientôt, des 

sorties pour être bien dans sa 

tête et dans son corps verront le 

jour comme  le séjour à 

Toulouse pour les élèves de 

CE2/CM1 et CM1/CM2, les 

Olympuces pour les classes du 

de la maternelle au CM2 que 

vous pourrez découvrir  dans le 

prochain numéro ! 

Mme Delphine Duprez         

 

 



NOEL A L'ECOLE DU SACRE COEUR 

par les classes de maternelle            
 

Pour Noël, l'école était toute décorée ! Il y avait aussi un sapin dans la cour et des guirlandes 
partout dans la classe. 
Les grands du collège et le Père Johan sont venus nous présenter un spectacle de la naissance 
de Jésus dans la chapelle :« la Pastorale des santons de Provence ». Ils étaient déguisés. C'était 
très beau ! 
Toutes les classes de l'école sont allées au cinéma ! Nous avons vu Arthur et la magie de Noël, les plus grands 
de l'école ont vu Le Noël de Shaun le mouton ou Migration. 
Pour le repas de Noël de l'école, il y a des enfants qui ont mangé à la maison, des enfants qui ont mangé à la 
cantine avec leurs parents, des élèves de primaire qui ont mangé à la cantine avec leurs copains et tous les 
autres élèves de maternelle qui ont mangé dans la classe de TPS/PS/MS avec les MS/GS qui sont venus, c'était 
super ! 
Nous sommes allés dans la chapelle avec toute l'école pour le tirage de la tombola, ce sont le Père Denis, 
Tom et Ethan qui ont gagné ! Ethan a gagné la trottinette ! 
Puis, Madame Duprez nous a dit que le Père Noël lui a téléphoné pour lui dire qu'il ne peut pas venir nous 
voir parce qu'il est malade mais qu'il a caché des cadeaux dans la chapelle pour les enfants, on a trouvé plein 
de jeux pour la cour de récréation ! 
Le même jour, nous avons mangé la brioche et les papillotes du goûter de Noël de l'APEL. 
Juste avant les vacances, nous sommes retournés à la chapelle pour fêter Noël, c'est Jésus qui est né ! Pour 
la Célébration de Noël, il y avait le Père Johan et la maman de Gaétan qui jouait de la guitare pour chanter 
avec nous.  
 

 

 

 

 

 

  



 

                                                  LA GALETTE DES ROIS ET DES REINES ! 

Cette année les enfants de deux classes de la maternelle ont préparé et dégusté des galettes des rois. 

LA RECETTE D’APRES LES ENFANTS :  

Pour préparer une bonne galette il faut : un œuf, la compote de pommes, une fève, deux 
pâtes, une fourchette, une cuillère, un moule, un bol, un four. 

Pour commencer, on a déroulé une pâte dans le moule, on a piqué la pâte avec la fourchette. 
On a étalé la compote, on a mis une fève et on a recouvert la compote avec la deuxième pâte. Avec une 

cuillère on a mélangé l’œuf et on l’a mis sur la galette. L’œuf sert à faire dorer la pâte. Il faut mettre la 
galette au four. 

Paroles d’enfants : 

La galette était délicieuse. ( Lise) 

Elle était super sucrée et exquise. ( 

Marius) 

Je l’ai trouvée délicieuse. ( Vincent) 

Elle était excellente. ( Charlie) 

Elle était succulente. ( Vasco) 

Elle était vraiment bonne ! (Tobias) 

Elle était trop délicieuse ! (Luce)  

 



A l’école Sacré-Cœur, on est sensible à l’environnement ! 

La matinée du mardi 26 septembre a été bien occupée. 

Alors que les CM2 ont rejoint les 6èmes du collège Jeanne 

D’Arc pour ramasser les détritus le long de la piste 

cyclable, équipés de leurs gants, chasubles et sacs, les 

CE2 /CM1 se sont rendus au Rimayon pour procéder 

également au nettoyage de ce lieu que nous 

affectionnons particulièrement car au cours de l’année, il 

nous arrive d’y retourner pour pique-niquer. Grace aux 

classes de maternelles, l’école a fait peau neuve et les CP 

et les CE1 se sont attelés aux abords de l’école dans le 

petit parc, deux grandes poubelles ont été remplis rien 

que pour le petit parc. Ouf ! Quel travail ! Alors chaque 

jour, chaque instant, pensons-y joyeusement, 

préservons notre environnement.  

Intervention dans la classe de CP de Mireille GAROUSTE animatrice du SIRTOM.  

Qu’est qu’un déchet ? Qu’est-ce qu’un emballage et 

comment gère-t-on nos emballages, mais pourquoi on a 

des poubelles jaunes ? En voilà des questions ! Eh bien, 

grâce à l’intervention précieuse, pédagogique et ludique de 

Mireille, nous avons commencé à répondre à bon nombre 

de ces questions. Objectif : sensibiliser à l’environnement 

et adopter des comportements citoyens pour diminuer et 

bien trier ses déchets. C’était notre première séance, dans 

la poubelle jaune, on a appris qu’il fallait mettre 

principalement les emballages plastiques. La prochaine 

fois, promis, nous commencerons à travailler dans notre 

fichier. 

                           Faire du sport dans le nouveau gymnase Michaël Guigou. 
 

Oui, il faut le dire, on a bien commencé l’année ! C’est lors de la première période qu’une fois par semaine, 

nous nous sommes rendus dans le gymnase flambant neuf où nous attendaient Hugo et Gislain. Alors, 

durant cette période, nous avons fait de multiples ateliers. Discipline : Athlétisme ! En suivant et en 

respectant des parcours variés, nous avons sauté, nous avons fait des courses de relais, rampé sous des 

obstacles, lancé, il fallait même sauter par-dessus une rivière de crocodile, rassurez-vous les parents, il ne 

s’agissait que d’un tapis bleu. C’était bien rigolo ! Nous avons hâte d’y retourner ! 

  

                     RUGBY POUR LES CE2/CM1 



AMADEUS 
Dans le cadre d’une coopération pour l’éducation artistique et culturelle l'école et le collège proposent un atelier 

chant pour le cycle 3. 

 

« Amadeus est un projet 100 % musical tous les mardis de 13H à 14H à la chapelle avec des CE2-CM1 et des 

CM1-CM2 enthousiastes. Nous sommes accompagnés une fois sur 2 par les élèves de 6ème du collège Jeanne 

d’Arc. Chaque séance est une aventure avec Laurence et Marie-Sara. » Lilou ; « Nous chantons des musiques du 

monde entier et nous sommes ravis d’apprendre des chansons dans des langues étrangères.» Hugo et Charlotte ; 

« On apprend plein de chants, et il y en a avec des chorégraphies et de la rythmique. On s’amuse bien ! » Amélie 

 

 

 

Nous remercions tous 

Laurence et Marie-Sara  

pour leur magnifique  

travail et nous avons hâte 

de faire le spectacle ! 

 

 

 

LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE 
 

Les CM1-CM2 ont eu la chance d’avoir une intervenante du parc du Luberon pour leur parler de la transition 

écologique durant 3 séances. 

 

“Le 23 Novembre Corinne est venue nous parler du Luberon et de ses alentours, ensuite nous avons réalisé une 

fresque du climat avec les causes et les conséquences du réchauffement climatique. Deux semaines plus tard 

Corinne est revenue pour nous parler des énergies fossiles et renouvelables, nous avons appris plein de choses 

là-dessus. Nous avons aussi fait une expérience sur les panneaux solaires dehors. La dernière séance nous avons 

fait des équipes pour faire un quiz et réviser ce que nous avions appris. MERCI à Corinne Mangeot.                  

Bastien B, Charles et Augustin. 



La semaine du goût dans les classes de CP et de CE1 

Du Lundi 16 au Vendredi 20 octobre 2023, c’était la semaine du Goût à 

l’école. Nous avons participé à beaucoup d’activités : ateliers, 

dégustation, photo, vidéo…. 

Nous avons fabriqué des toques et pris une grande photo tous ensemble, 

c’était trop génial.                                                                                                          

La maman d’Aurore nous a apporté des fruits confits à goûter et nous a 

expliqué comment ils étaient fabriqués. 

Le jeudi midi, nous avons fait un pique-nique dans le petit jardin avec les 

C.P. 

 

 

 

 

 

 

 

L’après-midi, nous avons développé le goût, le toucher et l’odorat 

dans des ateliers : 

Avec Célia, c’était rigolo : il y avait des petites boites où l’on 

sentait les odeurs et il fallait deviner quel était le fruit : citron, 

pomme…. 

Anne nous a fait goûter des fromages : au lait de vache, c’était le 

Comté ; au lait de chèvre, c’était le Banon et au lait de brebis des 

Pyrénées. Chacun avait son fromage préféré ! 

Dans la classe de Marie, des fruits et des légumes étaient cachés 

dans des sacs et il fallait trouver leur nom en les touchant : pomme de terre, tomate…C’était un peu difficile 

mais on a tout trouvé. 

 

  

 

 

 

 

 

Nous avons beaucoup aimé toutes les activités pendant cette semaine. On espère recommencer l’année 

prochaine ! 



Lors de la semaine du goût, avec notre institutrice Stéphanie, le mardi matin nous avons réalisé une salade de 
fruits. C’est la maman de Maïa qui nous a gentiment offert tous les fruits. Il y avait : des bananes, deux variétés 
de pommes, trois variétés de poires et du raisin noir et blanc. Le plus difficile a été de couper les pommes et 
surtout de se retenir de manger quelques petits morceaux de fruits avant d’avoir terminé la salade de fruits ! 
 

INGREDIENTS USTENCILES 
Pommes 

Poires 
Bananes 

Raisin 

Saladier 
Couteau 
Cuillère 

Presse agrumes 
 

PREPARATION 
1-Laver les fruits et éplucher les bananes.  4. Presser le jus d’orange. 

2. Couper les fruits en petits morceaux. 
 

5. Ajouter le jus d’orange et le sucre. 

3. Verser les petits morceaux de fruits dans le saladier. 
 

6. Mettre au réfrigérateur puis déguster ! 

Un super moment ! 

MIAM ! HUM ! 
 

Un vrai régal cette salade de fruits.  



Piscine ou pas piscine ? 
 

Oh, là, là si vous saviez comme ce moment-là était attendu par les enfants ! 
Quelle grande joie pour eux d’apprendre que la piscine était réparée.  
Tous les jeudis matin, les élèves de CP et CE1 allaient pouvoir se familiariser au milieu aquatique 
pour certain et se perfectionner pour d’autres.  
 
La première séance, ce n’était pas marrant car nous avons fait les groupes de niveaux et c’est 
tout ! 5/6 minutes dans l’eau. Puff ! Les deux classes ont été réparties en 4 groupes : Groupe 1 
avec Marie, groupe 2 avec Célia, groupe 3 avec Gyslain et groupe 4 avec Hugo. 
Bon, vivement les jeudis suivants ... et c’était génial parce qu’il avait plein de d’ateliers dans 
lesquels nous tournions : la cage à immersion, le toboggan, ballons, cerceaux lestés, objets 
flottants, objets lestés. 

Et encore mieux pour la dernière séance. Nous avons fait plein de jeux et en plus l’eau était 
super chaude. On espère retourner très vite à la piscine !  

 

 



Les vacances apprenantes mais surtout amusantes !   

Les vacances apprenantes ne riment pas avec punition à l’école du Sacré-Cœur ! 

Les élèves ont visité le musée numérique d’Apt et sa superbe exposition sur l’école d’avant. Ils ont appris 

beaucoup de sur le mode de vie des écoliers qui travaillaient sur des pupitres et écrivaient avec des plumes 

en prenant bien soin de leur écriture.  

Nous avons même vu des photos de notre école datant d’il y a plus de 100 ans !! 

Mais je crois que ce qui a le plus marqué les élèves ce sont les punitions de l’époque… comme le bonnet 

d’âne ! Heureusement, nous sommes en 2024 !!        

 

Les enfants ont réalisé des lettres avec des plumes et des encriers, ce n’était pas facile mais tellement 

amusant de travailler comme les écoliers d’avant ! 

Le concert de Fanny Azzuro 

Le vendredi 1erdécembre, les musicales du Luberon nous 

avaient invité à un concert à la salle des fêtes.                                                                         

 Nous sommes allés écouter Fanny Azzuro, une grande 

pianiste. Elle est née à Avignon et elle a commencé le piano à 

5 ans.                                                                                                                               

Elle habite maintenant à Paris et prend souvent l’avion pour 

aller jouer dans d’autres pays du monde. Elle a deux enfants 

et sa fille apprend la flûte traversière.                                                                                                                                                                                    

Fanny trouve que jouer de la flûte est bien plus difficile que le piano ! 

Elle joue très bien du piano et cela nous donne des émotions : certains morceaux 

étaient tristes, d’autres plus joyeux.  

Nous avons regardé des vidéos pour savoir comment fonctionne un piano : ce sont 

des petits marteaux qui tapent sur des cordes. 

 Téo lui a demandé s’il lui était déjà arrivé qu’un marteau casse une corde mais non, 

jamais !                                                                                                                                           

Elle était très gentille et c’était un beau concert. Nous avons beaucoup aimé ! 



Monseigneur Fonlupt en visite au Sacré-Cœur ! 

Le lundi 20 novembre, notre évêque est venu à notre rencontre. Notre maitresse nous en avait parlé en 

nous disant qu’il était très gentil et à l’écoute, que c’était une grande chance de le rencontrer  mais nous 

nous demandions ce qu’il voulait savoir et ce que nous devions lui dire. Les élèves avaient préparé des 

questions. Nous sommes allés dans la chapelle, l’évêque était accompagné de son vicaire général, du Père 

Johan et du Père Denis. La Directrice a présenté l’école et notre évêque a ensuite pris la parole. Il s’est 

présenté, a parlé de son métier d’évêque et nous avons posé nos questions. Nous avons appris qu’un 

évêque ne choisit pas de le devenir, il est appelé par le Pape. Il y a 101 évêques en France. Monseigneur 

François Fonlupt nous a dit qu’il aimait son métier, qu’il était très heureux de nous rencontrer et de parler 

avec nous. On a appris beaucoup de choses sur lui et son travail, ça nous a fait très plaisir de le rencontrer. 

A la fin, les élèves de maternelle lui ont remis de très beaux dessins, qu’il gardera précieusement.  Nina, 

Jade, Jeanne, Jules, Charles, Timael, Matéo, Jean, Timéo, Arthur, Baptiste. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Spectacle de Noël à la salle des fêtes. 

Le lundi 18 décembre, tous les élèves de l’école ont chanté des chants de Noël sur scène : Douce nuit, Noël 

des enfants du monde, Grand Père Noël… Robes à paillettes, nœuds papillons, pulls de Noël étaient de 

mise !  Pour proposer ce merveilleux spectacle, nous avons appris plusieurs chants chaque semaine avec 

Laurence Grimaud. Elle chante très bien et on aime beaucoup la retrouver pour chanter. Elle est drôle et 

très patiente ! Les parents étaient très contents, ils nous ont beaucoup applaudis ! Après le spectacle, les 

parents nous ont proposé de boire et de grignoter (ça tombait très bien, on avait très soif !) .On espère 

qu’on recommencera l’année prochaine ! Les élèves de CE2 



 

  

Le conseil 
d’administration de l’APEL 

vous adresser ses 
meilleurs vœux pour cette 

nouvelle année 2024 ! 

Nous souhaitons que cette année scolaire soit placée sous le 
signe de la réussite et de la découverte pour l'ensemble des 
élèves de l'école du Sacré Cœur et du collège Jeanne d’Arc. 

Notre association œuvre pour le bien-être de nos 
enfants dans l'école et le collège. Nous représentons 
l’ensemble des familles auprès de l'Institution scolaire 
et des pouvoirs publics, afin de défendre les intérêts 
de nos enfants. Contactez-nous sur notre adresse 
assoapel.apt@gmail.com et rejoignez-nous sur 
https://www.facebook.com/Asso.Apel.Apt ! Nous 
sommes à votre disposition pour discuter de nos 
actions et de nos projets pour cette année. 

Notre Assemblée générale s’est tenue le 3 octobre 
2023. C’était l’occasion de présenter l'association, 
ses activités, son bilan financier et ses projets à 
l'ensemble des membres. De nouveaux membres ont 
rejoint le Conseil d’Administration, et un nouveau 
Bureau a été élu lors du Conseil d’Administration qui 
s’est immédiatement réuni.  

Des projets ont déjà été mis en œuvre depuis le début 
de l’année pour faire vivre l’association et soutenir les 
équipes éducatives :  

Conseil d’administration 2023-2024 

Présidente : Chantal EXBRAYAT-DUMAS ;  
Vice-présidents : Christophe MEZARD  

et Julie ROUCHON; 
Trésorière : Claire COUTERIE ;  

Trésorière adjointe : Fanny BOUT ;  
Secrétaire : Salima TRAN ;  

Administratrices : Gaëlle DELANGHE, Sandra 
DELESVAUX, Marie Pierre DEBACQ, Christine 

GREGOIRE GARCIN, Coraline TASSIER. 

• Vente de bulbes et plants  
• Vente de gâteaux une fois par mois  
• Animation d’ateliers de confection 
des sachets par les élèves puis vente 
de blé de l'Avent au profit de la classe 
découverte des CE2-CM1-CM2 à 
Toulouse  
• Goûter de Noël et cadeaux pour les 
classes  
• Buvette du spectacle de musique  
• Mise en œuvre d’un projet de 
sensibilisation aux violences envers 
les enfants. 

L’école participe comme chaque année au concours de crèches 
de l’APEL Vaucluse.  
 

De nouveaux projets vont vous être proposés d’ici la fin de 
l’année dont :  

✓ Vente de chocolats de Pâques 
✓ Cinéma en plein air 
✓ Animation pour la Semaine des APELs 
✓Buvette pour la fête de fin d’année 
 

D’ici là, la vente de gâteaux continue ! Merci aux familles qui en font 
une réussite ! 

 

mailto:assoapel.apt@gmail.com
https://www.facebook.com/Asso.Apel.Apt


UNE RENTRÉE OLYMPIQUE 

 

 
Pour cette rentrée sous le signe des Jeux Olympiques, l'école du Sacré-Cœur a décidé de s'investir. « Nous 

avons fabriqué des silhouettes de sportifs en art plastique le lundi. Toute la semaine nous avons construit une 

fresque sur les J.O proposée par l'UGSEL que nous avons présentée aux parents le vendredi. » Raphaël L. 

 

 « Toute l’école a appris le chant « Les Jeux Olympiques » avec une chorégraphie de Léa, Alexandre et Kristel, 

que l’on a chanté aux parents le vendredi. » Louis. 

 

Et pour renforcer cette unité, nous avons fait le jeu « Affiche tes J.O » proposé par l’UGSEL : « Toutes les 

classes étaient mélangées, le but était de rapporter ses pièces de puzzle le plus vite possible puis reconstituer 

le puzzle et découvrir ceux des autres. Les puzzles représentaient des affiches des J.O précédents. » Sami et 

Raphaël A. 

 

 

 


